



- ◇ **Nombre del Alumno:** Litzzy Marina Ramírez López

- ◇ **Nombre del tema:** instrumentos de trabajo social de atención a las familias

- ◇ **Parcial:** 1

- ◇ **Nombre de la materia:** trabajo social en el niño y el adolescente

- ◇ **Nombre del asesor:** Alejandra Torres López

- ◇ **Nombre de la licenciatura:** trabajo social y gestión comunitaria

- ◇ **Cuatrimestre:** 6to cuatrimestre

INSTRUMENTOS DE TRABAJO SOCIAL DE ATENCIÓN A LAS FAMILIAS

Instrumentos de atención a la familia

Los instrumentos de atención integral a la familia ofrecen una apreciación gráfica (esquemática) de la familia y sus relaciones, permite desarrollar una visión integrada de las interacciones actuales, los puntos débiles y fuertes de la familia, así como su desarrollo histórico. (elemento de ayuda diagnóstica)

Asimismo, promueven el interés o expresión de sentimientos entre el informante (paciente) y el profesional de la salud, permitiéndola comprensión del entorno (contexto de su familia) para buscar el mejor modo de ayuda.

Representan elementos indispensables en la práctica ambulatoria del primer nivel y en la atención primaria de salud en general.

Asimismo, promueven el interés o expresión de sentimientos entre el informante (paciente) y el profesional de la salud, permitiéndola comprensión del entorno (contexto de su familia) para buscar el mejor modo de ayuda.

¿por qué son importantes los instrumentos de atención a la familia?

Los instrumentos de atención a la familia nos permiten identificar en qué medida ésta está cumpliendo con sus funciones básicas, y cuál es el rol que puede estar jugando en el proceso salud-enfermedad.

este rol preponderante de la familia en la génesis de ciertas patologías y de ser un recurso fundamental de soporte, con mucha facilidad y frecuencia se pasa por alto realizar una adecuada valoración de la estructura y funciones de la familia.

Instrumentos de atención a la familia y de donde surgen

conjunto de escalas, formatos y cuestionarios simplificados, los cuales son denominados Instrumentos de Atención Integral a la Familia.

ofrecen una visión gráfica de la familia, facilitando la comprensión de sus relaciones y ayudando al profesional de la salud y a la familia a ver un «cuadro mayor», tanto desde el punto de vista histórico como del actual.

Los instrumentos de atención a la familia surgen de la necesidad de otros profesionales como los trabajadores sociales, genetistas, terapeutas familiares, etc.

No obstante, su origen, ellos alcanzaron su mayor difusión en el contexto de la medicina familiar, siendo rutinariamente utilizados en muchos países por los médicos familiares y sus equipos, en las múltiples atenciones a la población

Utilidad de los instrumentos de atención

una visión gráfica de la familia y sus relaciones, los instrumentos de atención a la familia permiten desarrollar al profesional de la salud una visión integrada de los puntos fuertes y débiles de la familia en su situación actual, así como del modo en que su desarrollo histórico puede estar influyendo en las interacciones actuales.

En este proceso de “desarrollar una hipótesis”, los resultados arrojados por los instrumentos de atención a la familia permitirán tanto su formulación inicial como, una vez construida, aportar elementos que permitirán desechar o reforzar las hipótesis buscando la comprensión del entorno que permita encontrar el mejor modo de ayudar a la familia.